

Membangun Jiwa Peka (Produktif, Edukatif, Kooperatif, dan Aksi) Pada Masyarakat Kelurahan Tanjung Uma

Ita Mustika¹, Dewi Permata Sari², Agus Sutiandi³

Universitas Ibnu Sina

Alamat Email:

(ita@uis.ac.id¹, dewipermata1004@gmail.com², asutiandi82@gmail.com)

Abstract

Education is very important for all people, both young and old. Through education everyone can have broad skills and knowledge in carrying out all activities. The purpose of this service activity is (1) to increase students' motivation to continue their education to a higher level (2) to raise awareness of parents in providing support for their children so that they want to continue their education to a higher level (3) parents of the Tanjung Uma community RW 06 District Lubuk Baja Batam has knowledge and overview of higher education. The method used in this service activity is to carry out socialization, discussion and distribution of food packages to underprivileged communities. The socialization material provided is related to the importance of education. The result of this activity is that the parents of the Tanjung Uma community, RW 06, Lubuk Baja District, are more understanding and motivated so that their children can continue their education to college after graduating from high school later.

Keywords: *Socialization, Higher Education, Education*

Abstrak

Pendidikan merupakan hal yang sangat penting untuk semua kalangan, baik kalangan muda dan tua. Melalui pendidikan setiap orang dapat memiliki keterampilan dan pengetahuan luas dalam menjalankan semua aktivitas. Tujuan dari kegiatan pengabdian ini adalah (1) meningkatkan motivasi siswa untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi (2) menumbuhkan kesadaran orangtua dalam memberikan dukungan terhadap anaknya agar mau melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi (3) meningkatkan pengetahuan serta gambaran tentang pendidikan perguruan tinggi pada masyarakat Kelurahan Tanjung Uma RW 06 Kecamatan Lubuk Baja Batam. Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian ini adalah dengan melakukan sosialisasi, diskusi dan pembagian paket sembako kepada masyarakat kurang mampu, Adapun materi sosialisasi yang diberikan berkaitan dengan materi pentingnya pendidikan. Hasil dari kegiatan ini adalah orangtua pada masyarakat Kelurahan Tanjung Uma RW 06 Kecamatan Lubuk Baja lebih memahami dan termotivasi agar anaknya dapat melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi setelah lulus dari SMA nantinya.

Kata kunci: *Sosialisasi, Perguruan Tinggi, Pendidikan*

PENDAHULUAN

Pendidikan mempunyai peranan penting dalam kehidupan suatu bangsa, maju tidaknya suatu bangsa dipengaruhi oleh kualitas pendidikan bangsa itu sendiri (Thoharudin et al., 2019). Pendidikan sebagaimana tecantum dalam Undang-Undang No 20 tahun 2003 bab II pasal 3 tentang Sistem Pendidikan Nasional menegaskan bahwa : “Pendidikan nasional berfungsi mengembangkan kemampuan dan membentuk watak serta peradaban bangsa yang bermartabat dalam rangka mencerdaskan kehidupan bangsa, bertujuan untuk berkembangnya potensi peserta didik agar menjadi manusia yang beriman dan bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia, sehat, berilmu, cakap, kreatif, mandiri, dan menjadi warga Negara yang demokratis serta bertanggungjawab”.

Melanjutkan pendidikan studi ke perguruan tinggi merupakan hal yang penting bagi masyarakat khususnya generasi muda, dan ini adalah bentuk dari kebutuhan zaman (Yunus et al., 2021).

Menurut Dariyo (2004: 75) dalam (Hasanah et al., 2021) Jenis Pendidikan yakni: 1) Pendidikan Formal, pendidikan formal merupakan pendidikan yang diselenggarakan di sekolah-sekolah pada umumnya. Jalur pendidikan ini mempunyai jenjang pendidikan yang jelas, mulai pendidikan dasar, pendidikan menengah, dan sampai pendidikan yang lebih tinggi. Dan mempunyai peraturan-peraturan yang mengikat setiap individu. 2) Pendidikan Nonformal, pendidikan nonformal adalah jalur pendidikan diluar pendidikan formal yang dapat dilaksanakan secara terstruktur dan berjenjang. Pendidikan nonformal berfungsi mengembangkan potensi anak peserta didik dengan penekanan pada penguasaan pengetahuan dan keterampilan fungsional serta pengembangan sikap dan kepribadian professional. 3) Pendidikan

Informal, pendidikan informal adalah jalur pendidikan keluarga dan lingkungan berbentuk kegiatan belajar secara mandiri.

Perguruan tinggi merupakan wahana tenaga ahli yang diharapkan mampu mengembangkan ilmu pengetahuan dan memberi sumbangan kepada pembangunan. Sebagai usaha sistematis untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia maka Departemen Pendidikan Nasional telah menetapkan empat kebijakan pokok dalam bidang pendidikan yaitu (1) pemerataan dan kesempatan (2) relevansi pendidikan dengan pembangunan (3) kualitas pendidikan dan (4) efisiensi pendidikan (Asmawi, 2005).

Kurangnya kesadaran masyarakat akan pentingnya pendidikan tinggi menjadi salah satu masalah yang sangat mengkhawatirkan karena rendahnya pendidikan masyarakat maka juga akan menghasilkan sumber daya manusia yang lemah kedepannya, oleh karena itu kami tergerak untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat dengan tema “Membangun Jiwa Peka (Produktif, Edukatif, Kooperatif, dan Aksi), Adapun kegiatan pengabdian ini berupa pemberian pengetahuan kepada masyarakat mengenai sosialisasi tentang pentingnya pendidikan perguruan tinggi di masyarakat dan pembagian paket sembako kepada masyarakat kurang mampu. Dengan adanya sosialisasi ini diharapkan orangtua di Kelurahan Tanjung Uma Kecamatan Lubuk Baja Batam termotivasi agar anaknya dapat melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi yaitu perguruan tinggi.

METODE PELAKSANAAN

Sasaran utama Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah masyarakat di Kelurahan Tanjung Uma RW 06 Kecamatan Lubuk Baja Batam. Tema Kegiatan Pengabdian ini Membangun Jiwa Peka (Produktif, Edukatif, Kooperatif, dan Aksi),

Adapun kegiatan pengabdian ini berupa pemberian pengetahuan kepada masyarakat mengenai sosialisasi tentang pentingnya pendidikan perguruan tinggi di masyarakat dan pembagian paket sembako. Metode pelaksanaan pengabdian ini dilakukan melalui 4 tahap, yaitu; (1) Tahap observasi; (2) Tahap ceramah dan diskusi; (3) Tahap demonstrasi dan (4) Pembagian paket sembako sebanyak 120 paket. Tempat pelaksanaan di aula kantor Kelurahan Tanjung Uma RW 06 Kecamatan Lubuk Baja Batam. Sosialisasi dilakukan selama 1 hari yaitu pada tanggal 18 Maret 2022.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian tentang sosialisasi kepada masyarakat terhadap pentingnya melanjutkan pendidikan lebih tinggi merupakan bentuk dari perhatian dalam memberikan pemahaman kepada masyarakat kelurahan Tanjung Uma khususnya masyarakat RW 06 Kelurahan Tanjung Uma Kecamatan Lubuk Baja Batam, yang diselenggarakan pada tanggal 18 maret 2022. Bertempat di aula kantor Kelurahan Tanjung Uma RW 06, dengan narasumber akademisi dan mahasiswa dan dihadiri oleh masyarakat sebagai peserta pada kegiatan sosialisasi.

Hasil dari kegiatan sosialisasi ini, memberikan pemahaman kepada masyarakat (orang tua) terhadap pentingnya melanjutkan pendidikan ke tingkat lebih tinggi. Adapun yang dimaksud pendidikan tinggi disini adalah jenjang pendidikan perguruan tinggi.

Berikut adalah susunan kegiatan selama waktu pengabdian berlangsung:

a. Kamis tanggal 01 Maret 2022 dilaksanakan kegiatan yaitu:

- 1) Perijinan ke kantor kelurahan Tanjung Uma Kecamatan Lubuk Baja Batam
- 2) Penyerahan surat permohonan sosialisasi kegiatan pengabdian masyarakat

b. Jumat, tanggal 18 Maret 2022 yaitu dilaksanakan kegiatan PKM dengan tema

“Membangun Jiwa Peka (Produktif, Edukatif, Kooperatif dan Aksi) di Kelurahan Tanjung Uma RW 06 dalam bentuk sosialisasi tentang pentingnya pendidikan lebih tinggi di masyarakat dan pembagian paket sembako dengan urutan acara sebagai berikut:

Tabel 1. Jadwal Kegiatan

No	Waktu	Materi
1	08.30 – 09.00	Kata Sambutan Bapak Lurah Tanjung Uma Kecamatan Lubuk Baja
2	09.00 – 11.00	Observasi tentang pendidikan masyarakat Kelurahan Tanjung Uma RW 06
3	11.00 – 12.00	Observasi tentang motivasi pelajar tingkat SMA untuk melanjutkan pendidikan
4	12.00 – 15.00	Presentasi dan diskusi tentang pentingnya tingkat pendidikan
5	15.00 – 16.00	Penyerahan Paket Sembako kepada masyarakat sebanyak 120 paket sembako
6	16.00- 16.20	Penutup

Pelaksanaan kegiatan pengabdian pada hari Jum'at tanggal 18 Maret 2022 meliputi, Tahap I observasi yaitu upaya mengenali permasalahan pokok yang dihadapi oleh masyarakat tentang rendahnya angka pendidikan di Kelurahan Tanjung Uma

RW 06 dalam melanjutkan pendidikan tingkat perguruan tinggi. Setelah mendapatkan informasi selanjutnya menyusun materi yang merupakan instrument penting dalam mengenalkan peranan dan fungsi pendidikan pada perguruan tinggi. Berdasarkan hasil observasi, diketahui pada masyarakat bahwa faktor masyarakat tidak melanjutkan pendidikan ke tingkat lebih tinggi yaitu karena mahal biaya untuk pendidikan, dan rendahnya motivasi orangtua untuk melanjutkan pendidikan anak-anaknya karena berfokus untuk memperkerjakan anak-anak tersebut untuk bekerja.



Gambar 1. Kegiatan Sosialisasi Berlangsung

Pada Tahap II dilakukan dengan ceramah dalam bentuk presentasi. Materi yang diberikan terkait beberapa perguruan tinggi swasta yang ada di kota Batam. Presentasi diarahkan kepada hal-hal apa saja yang dapat diraih seseorang ketika telah mendapatkan gelar sarjana.

Setelah dilaksanakan kegiatan presentasi oleh pengabdian, pada Tahap III dilaksanakan diskusi dan tanya jawab. Melalui kegiatan ini masyarakat lebih paham cara memilih dan melanjutkan pendidikan tingkat perguruan tinggi sesuai bakat dan minat yang diinginkan. Memulai pemilihan perguruan tinggi, tata cara mengikuti seleksi, mengatur keuangan dan cara memilih beberapa program beasiswa yang bisa digunakan.



Gambar 2. Penyerahan Sembako



Gambar 3. Paket Sembako

Pada Tahap IV dilaksanakan pembagian paket sembako sebanyak 120 paket sembako yang terdiri dari Mie Instan, Susu, Minyak dan Beras. Adapun tujuan pemberian sembako ini diharapkan dapat membantu masyarakat sekitar yang kurang mampu.

KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian dengan Tema “Membangun Jiwa Peka (Produktif, Edukatif, Kooperatif dan Aksi) di Kelurahan Tanjung Uma RW 06 dalam bentuk sosialisasi tentang pentingnya pendidikan perguruan tinggi di masyarakat dan pembagian paket sembako telah berjalan lancar dan masyarakat sangat antusias.

Dari hasil kegiatan sosialisasi tentang pentingnya pendidikan pada tingkat perguruan tinggi ini memberikan manfaat kepada masyarakat Kelurahan Tanjung Uma RW 06 Kecamatan Lubuk Baja Batam sebagai upaya untuk meningkatkan motivasi dan minat masyarakat dalam melanjutkan pendidikan pada tingkat perguruan tinggi dan hasil kegiatan pembagian paket sembako di harapkan dapat membantu masyarakat sekitar yang kurang mampu.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terimakasih kami haturkan kepada bapak lurah dan sekretaris lurah di kelurahan Tanjung Uma RW 06 Kecamatan Lubuk Baja Batam yang telah memberikan kami kesempatan untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat serta ucapan terimakasih kepada masyarakat kelurahan Tanjung Uma RW 06 yang telah mendukung terlaksanakannya kegiatan pengabdian dengan lancar dengan berpartisipasi sebagai peserta kegiatan.

REFERENSI

- Asmawi, M. R. (2005). Strategi Meningkatkan Lulusan Bermutu Di Perguruan Tinggi. *Makara Human Behavior Studies in Asia*, 9(2), 66–71.
<https://doi.org/10.7454/mssh.v9i2.124>
- Hasanah, N., Rajagukguk, K. P., Syafitri, F., & Pujahadi, T. . . (2021). Sosialisasi Tentang Pentingnya Pendidikan Tingkat Perguruan Tinggi Kepada Masyarakat Desa Jaring Halus. *Jurnal Pengabdian ...*, 2(1), 23–29.
<http://jurnal.stkipalmaksum.ac.id/index.php/jpkm/article/view/145>
- Thoharudin, M., Sore, A. D., & SURIANTI, Y. (2019). Sosialisasi Pentingnya Pendidikan Lebih Tinggi Di Desa Sungai Mali Kecamatan Ketungau Hilir. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Khatulistiwa*, 2(1), 1–9.
<https://doi.org/10.31932/jpmk.v2i1.423>